
 

 Niederschrift 
 
über die Mitgliederversammlung der Gesellschaft der 
Freunde und Förderer des  
Reinhard und Max Mannesmann-Gymnasiums e.V. am  
26. April 2017 um 18.00 Uhr im Lehrerzimmer des Reinhard 
und Max -Mannesmann-Gymnasiums in Duisburg-Huckingen 

Anwesend:  

vom Vorstand:  Herr Faeser, Herr Nachtwey, Herr Dr. Classen, Herr Dr. Zeyen und 
Herr Ronkel      

Frau Keens    (Leiterin des Gymnasiums) 
vom Ehemaligenverein: Frau Roßmann, Herr Prof. Dr. Breithecker 
  
Mitglieder  (s. Anwesenheitsliste) 
 
T A G E S O R D N U N G 

1. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 07. April 2016 

2. Berichte zu 2016 

 2.1 Bericht des Vorsitzenden 

 2.2 Entlastung des Vorstandes 

 2.3 Bericht zur Finanzlage 

 2.4 Bericht der Kassenprüfer 

 2.5 Entlastung des Schatzmeisters 

 2.6 Wahl der Kassenprüfer 

3. Wahl des Vorstandes (Vorsitzender, stellvertretender Vorsitzender und ein 
weiteres Mitglied) 

4. Verschmelzung mit dem Verein der ehemaligen Schüler des MMG 

5. Mittelverwendung / Anschaffungen 2017 

6. Verschiedenes 
 
Herr Faeser eröffnete die Versammlung und stellte die satzungsgemäße 
Einberufung vom 21. März 2017 fest. Herr Ronkel übernimmt das Protokoll. 
 
Punkt 1: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 07. April 2016 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.  
 
Punkt 2.1: Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Herr Faeser berichtete über die Arbeit des letzten Jahres. 

- Vertreter des Vorstandes informierten am Tag der offenen Tür die 

Viertklässler der Grundschulen und ihre Eltern und waren am Kennen-
lernnachmittag der neuen 5erKlassen anwesend. Herr Faeser hält diesen 
Auftritt des Fördervereins für besser als den in den einzelnen 
Klassenpflegschaften. 

- Der Web-Auftritt des Vereins wird weiterhin von Herrn Nachtwey betreut und 
mit Neuigkeiten versorgt. Herr Faeser dankte ihm für seine Tätigkeit.  

- Die inzwischen zur Tradition gewordenen alljährlichen Dichterlesungen haben 
wieder Ende Januar und Ende Februar in der Aula stattgefunden. Zu Gast 
waren der Autor Joachim Friedrich und die Autorin Sabine Zett.  

- Herr Kropp und Herr Dr. Zeyen haben in den Osterferien begonnen, die 
Räume des B-Gebäudes mit WLAN-Routern, die von den Mitteln des 
Fördervereins beschafft worden sind, auszustatten. Diese Arbeit wird 
fortgesetzt bis zur kompletten Vernetzung des B-Gebäudes. Entsprechende 
Anschaffungswünsche der Schule werden im TOP 5 vorgetragen. 

- Der im Vorjahr angeregte Workshop wurde vom Vorstand vorbereitet. Er fand 
dann aber nicht statt, weil die Gespräche und Vorüberlegungen zur 
Verschmelzung des Fördervereins mit dem Verein der "Ehemaligen" Vorrang 
hatten. 

 
Punkt 2.2: Entlastung des Vorstandes 

Auf Antrag der Schulleiterin Frau Keens wurde der Vorstand von der 
Versammlung einstimmig bei 5 Enthaltungen für seine Arbeit in 2016 entlastet. 

Punkt 2.3: Bericht zur Finanzlage 

Der Versammlung lag der Jahresabschluss des Jahres 2016 einschließlich der 
Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben und die Wertpapiere vor. 
Die Mitgliedsbeiträge der Eltern und die Spenden betrugen im Jahr 2016   
9.960 €,  die Zinseinnahmen 333,52 €. Einnahmen in Höhe von 1.150 € erzielte 
der Verein aus Bußgeldern, die auf Grund von Beschlüssen des Amtsgerichtes 
Duisburg an den Verein als gemeinnützige Organisation zu zahlen waren. Aus 
dem Verkauf von Schultrikots entstanden Einnahmen von 85 €. Der Verein erhielt 
eine Rückerstattung von 357 €. 
Insgesamt standen den Einnahmen von 11.885,52 € Ausgaben von 9.745,31 € 
gegenüber. Der Nennwert des Bestandes an festverzinslichen Wertpapieren 
(einschließlich einer Festgeldanlage auf einem Sparkassenbuch) betrug wie im 
Vorjahr 25.000 €.  Der Schlussbestand an Bargeld zum 31.12.2016 auf den 
beiden Girokonten beläuft sich auf 5.227,73 €. 
Der Schatzmeister Herr Ronkel erläuterte der Versammlung einzelne Positionen 
der Ausgabenübersicht. Eine gesonderte Übersicht belegte in einer 
Gegenüberstellung, dass die auf der letzten Mitgliederversammlung im Jahr 2016  
festgelegten Anschaffungsbeschlüsse weitgehend mit den tatsächlichen 
Ausgaben übereinstimmten.  



 

Punkt 2.4: Bericht der Kassenprüfer 

Die Prüfung der Rechnungsunterlagen für das Jahr 2016 erfolgte durch Frau    
Müter-Litzba (10c) und Frau Hirtz (12). Frau Müter-Litzba bestätigte der 
Versammlung, dass die Überprüfung zu keiner Beanstandung Anlass gab. Der 
Vorsitzende dankte den Kassenprüferinnen für die geleistete Arbeit. 
 
Punkt 2.5: Entlastung des Schatzmeisters 

Auf Vorschlag der Kassenprüferinnen entlastete die Versammlung einstimmig den 
Schatzmeister Herrn Ronkel für den Prüfungszeitraum vom 1.1. - 31.12.2016. 
 
Punkt 2.6: Wahl der Kassenprüfer 

Die Versammlung stimmte einstimmig dem Vorschlag zu, als Kassenprüferinnen 
für das Jahr 2017  Frau Müter-Litzba (10c) und Frau Rolofs (10e) zu wählen.  
 
Punkt 3: Wahl des Vorstandes 

Herr Nachtwey übernahm für diesen TOP den Vorsitz. Laut Satzung wird der 
Vorstand für 3 Jahre gewählt. 
Der bisherige Vorsitzende, Herr Faeser, kandidiert nicht mehr, da er seit Jahren 
kein Kind mehr an der Schule hat und durch seine Tätigkeit in der Gemeinde auch 
schon stark belastet ist. 
Einziger Kandidat für die Position des Vorsitzenden ist der bisherige zweite 
Vorsitzende Herr Dr. Classen. Er wurde einstimmig bei 1 Enthaltung gewählt. 
Für die Position des zweiten Vorsitzenden kandidierte ausschließlich Herr Uwe 
Barbian. Auch er wurde einstimmig bei 1 Enthaltung gewählt. 
Als weiteres Mitglied des Vorstandes kandidierte erneut Herr Ronkel. 
Gegenkandidaten gab es nicht. Herr Ronkel wurde einstimmig bei 1 Enthaltung 
gewählt. 
Der neue Vorsitzende Herr Dr. Classen dankte im Namen der Versammlung Herrn 
Faeser für die seit seiner Wahl im Jahre 2011 geleistete Arbeit. 
 
Punkt 4: Verschmelzung mit dem Verein der ehemaligen Schüler des MMG  

Zu diesem Tagesordnungspunkt sind vom Vorstand der "Förderungsgemeinschaft  
ehemaliger Schülerinnen und Schüler des Reinhard und Max Mannesmann-
Gymnasiums" (i. f. kurz Ehemaligenverein genannt) der 1. Vorsitzende Herr Prof. 
Dr. Volker Breithecker und die Beisitzerin Frau Astrid Roßmann erschienen und 
standen der Versammlung für Fragen und zur Beratung zur Verfügung. 
Herr Prof. Dr. Breithecker trug vor, dass es in den 20 Jahren seit der Gründung 
des Ehemaligenvereins kaum gelungen ist, jüngere Mitglieder für die Verwaltung 
und die operative Arbeit zu gewinnen. Der Vorstand und die 
Mitgliederversammlung vom 31. Januar 2017 des Ehemaligenvereins halten es 
daher für sinnvoll, die beiden Vereine, die - nahezu satzungsidentisch - 

nebeneinander zum Wohle der Schule arbeiten, zusammenzuführen. Nach 
juristischer Beratung ergab sich daraus der Vorschlag, die Vereine so zu 
verschmelzen, dass die Führungsrolle beim Förderverein bleibt, die Mitglieder des 
Ehemaligenvereins also praktisch zu Mitgliedern des Fördervereins werden. Die 
Versammlung diskutierte ausführlich den Vorschlag einschließlich der Probleme 
mit den unterschiedlichen Satzungen und der Organisation der Ehemaligentreffen. 
Die Schulleitung des Mannesmann-Gymnasiums wird ab dem Jahr 2017 – die 
positiven Erfahrungen aus der 50-Jahr-Feier nutzend – statt der reinen 
Jubiläumsfeier ein Fest auf dem Schulhof veranstalten, zu dem die Jubilare 
explizit eingeladen werden, alle anderen ehemaligen Schüler aber implizit auch 
eingeladen sind. Dieser Tag soll dann als konstanter Schulfesttag für ein 
umfassendes Wiedersehen in einer großen Gemeinschaft sorgen. 
Auf Antrag von Herrn Dr. Classen beschloss die Mitgliederversammlung 
einstimmig, die erforderlichen Maßnahmen zur Verschmelzung der beiden Vereine 
einzuleiten. Wichtig ist dabei, die Fusion vor dem 1.8.2017 durchzuführen, da sie 
dann rückwirkend zum 1.1.2017 in Kraft tritt. 
Die Schulleiterin Frau Keens dankte dem Ehemaligenverein für die in den 20 
Jahren geleistete hervorragende Arbeit und hob dabei die tolle Organisation und 
Durchführung der Ehemaligentreffen besonders lobend hervor.. Sie bedankte sich 
für die finanzielle Unterstützung der Schule, die es ermöglichte, immer wieder 
neue schöne Akzente - z.B. bei Anschaffungen für die Schülerbibliothek und von 
Computern - zu setzen. Der Ehemaligenverein war der Schule stets ein treuer 
Partner. 
 
Punkt 5:  Mittelverwendung / Anschaffungen 2017 

Die Versammlung beriet über eine vom Vorstand vorgeschlagene Übersicht über 
Vorschläge zur Mittelverwendung. Herr Dr. Zeyen erläuterte die einzelnen Posi-
tionen. Nach Erläuterung und Diskussion genehmigte die Mitgliederversammlung 
einstimmig die nachfolgende Anschaffungsliste. 

Punkt 6: Verschiedenes 

Zum Abschluss der Versammlung dankte die Schulleiterin den Mitgliedern und 
dem Vorstand für die rege und aktive ideelle und materielle Unterstützung der 
Schule. 
Die Versammlung endete um 19.35 Uhr.     
 
   Versammlungsleiter              Schriftführer 
 
 
 
                                      
         (Dr. Classen)                (Ronkel) 



 

Vorschläge zur Mittelverwendung 2017 
 

20 Zuschüsse    

 Schulfahrten  

 
Unterstützung bedürftiger 
Schüler, Klassenfahrten u. 
MINT-Camps 

 1.000 € 

 SV-Arbeit SV-Tagung Zuschuss  250 € 

 Schüleraustausch Italien                                            500 € 

 Schülerzeitung Druckkostenzuschuss für 
zwei Ausgaben 

 200 € 

 Musik Orchesterfahrt ca. November 
2017 

 500 € 

 Sport Teilnahmegebühren  für 
Laufwettbewerbe (AOK 
Schülermarathon, 
Südpokallauf) 

 150 € 

 Englisch Theater-Aufführung in Kla. 6 
3 €/Teilnehmer von 7,50€ 

 450 € 

 Mathematik Mathematikolympiade 15 TN 
à 5 €;  
Känguruwettbewerb 350€ 

 425 € 

 Vorlesewettbewerbe D und F (Preise etc.)  70 € 

 Europaschule Zuschüsse Exkursionen; 
Unterstützung bedürftiger 
Schüler bei der Erlangung 
von Sprachzertifikaten 
(Englisch, Ital.) 

 300 € 

1 Schach Turnier 160 € 

20 Arbeitshefte à 7 € = 140 € 

 300 € 

2 Autorenlesungen   750 € 

3 Elternberatung   300 € 

4 Drachenbootregatta Teilnahmegebühr  250 € 

5 Ehemaligentreffen Catering, Deko, Porto etc.  500 € 

 

 
 

6 Mint Teilnahmegebühr 
Wettbewerbe (z.B. Roboter); 
Unterstützung bedürftiger 
Schüler MINT-Camps) 

 300 € 

7 Mint 11 Licht/Farbsensoren à 35 €  400 € 

8 Schulsanitätsdienst 2 Liegematten zu 
Ausbildungszwecken, 
Pflaster für Sporthallen 

 120 € 

9 Ordnungsdienst Werkzeuge  300 € 

  Zwischensumme: 7.065€  

10 WLAN Ausstattung B-Gebäude 
komplett incl. PC zur 
zentralen Steuerung des 
Schulnetzwerkes 

 2.900 € 

(mind. 
1.500 €) 

11 Biologie 4 x SH-45 monokulares 
Schülermikroskop 

(Ersatz für veraltete und nicht 
zu reparierende Geräte) 

 900 € 

12 Musik Diverse Schlaginstrumente, 
Schlägel, Keyboards etc 

 1.400 € 

13 Chemie Diverse Materialien für den 
Experimentalunterricht 

 1.000 € 

14 Sport Baseballausstattung und 
Kettleballs ("Gewichte mit 
Griffen"): 

 880 € 

15 Sonstiges Kontoführung, Tage der 
offenen Tür, Preise Abitur 

 700 € 

 Gesamtsumme   13.445 € 

(bis zu 
14.845€) 

 
Zur Zeit stehen 13.500 € zur Verfügung. Sollten weitere Einnahmen im Laufe des 
Jahres 2017 hinzukommen, so kann der Betrag in Position 10 von 1.500 € 
entsprechend bis auf 2.900 € erhöht werden. 


